
! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯
员 马恒平）在“学雷锋活动纪念
日”到来之际，市北供电公司党团
员志愿者分成 !"个小组，走进大
宁街道社区，义务为特殊群体受
助家庭进行“一对一”用电安全检
查服务。

党团员志愿者身穿统一红
马甲，首先来到孤寡老人 #$岁
高龄的周阿婆家里，对家中的家
用电器、计量装置、线路等进行
了仔细检查，更换了破损的照明
灯具。
据统计，昨天的活动共为孤

寡老人、特困家庭、聋哑、离休干
部等 %&户提供“一对一”的供电
安全检查。

市北供电进里弄
为特殊群体安检

! ! ! !近日，唐山路沿街商铺的卷帘门上有了
新变化。原本灰头土脸贴满小广告的卷帘门
摇身一变，成为了一幅幅漂亮的街头装饰
画。创意装饰画图案以卡通城市形象和简单

的人物形象为主。“彩绘”卷帘门让街头景色
丰富了起来，也提高居民爱护环境的意识，使
社区环境美丽整洁。
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! ! ! !本报讯 （记者 陈
杰）记者昨天从上海出
入境检验检疫局获悉，
'"!(年该局共对 !!%万
批进口工业品实施检验
监管，货值 !('#亿美元，
检出不合格工业品 #%(%

批，货值约 $"亿美元。
上海出入境检验检

疫局在对进口纺织服装
类产品抽样检验中，多次
检出进口 )*+ 品牌婴
儿服装甲醛、,)值、色牢
度等项目不符合国家要
求。在 +-./012310品牌不
合格产品中，婴幼儿服装
检出不合格 !"批。牙嚼
器、奶瓶等食品接触产品
检出不合格 4批，占不合
格批次的 $'5!6，不合格
项目为蒸发残渣 !正己

烷"超标，个别样品超标
达 &倍以上。
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! ! ! !这是“鸣金收兵”的节奏？今天
零点起，作为马年打车软件大战主
力军的“快的”终于“降火”，在乘客
补贴上“缩水”(元：一方面，在沪非
高峰时段可用“快的”叫车并支付宝
付款，每单补贴从 !(元跌到了 !"

元；另一面，在沪高峰时仍可用的支
付宝钱包扫码付，每单补贴也从 !(

元降到了 !"元。
今天上午“嘀嘀”方面表示，除

京沪杭深四大城市不变外，其他城
市基本保持从起步价到 '"元不等。

但由于国内不少城市的打的起步费
低于 !'元，所以业内人士认为，这
或是大战将歇的一个信号。

打车软件背后靠“爹”
打车还有补贴拿？开年以来的

一场打车“圈人”大战，让“快的”和
“嘀嘀”玩起了“砸金花”的游戏，双
方在补贴方式、补贴力度和补贴频
率上打得你来我往，也让众多率先
用上了打车软件的打车族和的哥
“拿补”拿得不亦乐乎。近 '个月的
补贴竞价大战，两军可谓针锋相对、
火力十足。

实际上，“嘀嘀”背后有微信，

“快的”背后是阿里，就在这两大打
车软件作“前锋”的反复加码中，两
者合计的市场份额已经接近 #成，
而在去年全国打车软件本来还有十
多家。易观国际分析师王健指出：
“直到嘀嘀打车与快的打车分别接
入微信支付和支付宝钱包之后，国
内的打车软件市场才开始真正进入
了‘拼爹时代’。”

“快的”“嘀嘀”暂缓比拼
打车软件确实让众多年轻人尝

到了甜头，也让“嘀嘀”和“快的”背
后的微信支付和支付宝“圈”到人，
但这对许多不太会用智能手机的老

人而言则产生了消费不公。上周末，
阿里巴巴集团董事局主席马云在
阿里系社交网络“来往”上发言，建
议“打车软件们”还是坐下来喝茶
吧！据说是因为看到自己的母亲不
会用打车 7,,、在路边打不到车，
所以希望打车软件别再打了，虽然
“不怕烧钱，更不怕竞争，但最怕伤
害用户的利益，特别是老人孩子的
利益”。
马云发话，被外界认为是“快

的”此番快速下调补贴的重要原因。
明天起，“快的”还将率先在京试点
老人免费打车的公益活动，而“嘀
嘀”昨天虽未第一时间跟风，但也在

官微表态认同马云提议，表示要公
平竞争和避免过度营销，并提出“良
性竞争让科技更好地服务生活”“只
有长时间简单比肌肉的价格战才让
旁人笑话”；同时，“嘀嘀”也在为老
人、孕妇等需要关爱人群联系各地
的“雷锋车队”。

有关专家指出：如此看来，打
车软件大战或离偃旗息鼓不远。
打车软件或渐趋回归理性，但大
佬们的“温情牌”能解决多少老人
的“打车难”？这恐怕不是教一个
打车软件或来一趟“爱心车”就能
解决的，还需要社会、社区和子女的
共同努力。 本报记者 胡晓晶

“快的”率先提出“降火”“嘀嘀”应和不比“肌肉”

打车软件大战“收兵”迹象显现

! ! ! !本报讯 （记者 张钰芸）一
边闻着梅花的暗香，一边种下一
株树苗。今年 (·!'植树节恰逢
“优倍”首届上海梅花节在上海海
湾国家森林公园举行，市绿化委员
会办公室和新民晚报社联合主办的
“(·!'植树活动暨十年植树回访系
列活动”在此举办。截至昨天，已有
'#4!人报名参加植树活动，预定了
!8&'株树苗。

海湾国家森林公园为本次活
动提供了约 &""亩的义务植树基
地，整个 (月，市民都可通过市市
容绿化网站、市绿化市容热线
8(!88888、新民晚报!上海花城微

信"#市公园中心!上海花讯微信"

等报名。市民每种一棵树将付 !""

元，其中包括苗木费、一年的养护
费和认养权以及一张门票，既可以
为公园绿地添绿，植树造林，又可
以欣赏处于盛花期的梅花，探春踏
青。其中 (月 #日还是新民晚报的
读者活动日，本报将与幸运读者一
起种下“新民林”。
记者了解到，从本月开始，已

有不少市民预约了种树时间，更已
有小树苗种下。由班主任刘志芳老

师带领的曹光彪小学三年级 !班
在 (月 !日种下了 !!株小树苗，
她告诉记者，在晚报上看到植树活
动时，起先只想带着自己的孩子
去，没想到在班级微信群透露后，
引起了不少孩子和家长的兴趣，最
后组成了 '4人的团队，“小朋友们
都非常起劲，在家长的帮忙下种好
小树，还在铭牌上写上自己的名字
和护绿口号。”
类似的亲子家庭还真不少，朱

梅花女士预约 !4 个人种植 8 棵
树，8个三口之家集体出动。她说：
“一直挺关注类似活动的，但每次
都没能报上名。”市民孙骏则特别
选在了 ( 月 !' 日带着孩子来种
树，“这天是我的生日，( 月 !" 日
又是小朋友的生日，种下一株生日
树做纪念。”
“三月中旬最适合种植苗木，

存活率相对高。”上海海湾国家森
林公园工作人员朱伟透露，种植树

种主要有乌桕和乐昌含笑等落叶
乔木类，一到秋天就会变成泛红、
泛黄的彩叶，特别好看。为了保证
树苗的存活率，工作人员事先挖好
树坑，掌握深度。
除了植树，市民还能在海湾国

家森林公园的梅园内认养梅树，包
括梅园门口对应十二生肖的百年
老梅花树 !'棵，以及梅园内其他
普通梅树。记者了解到，推出认养
树木等活动的
还有上海植物
园、古猗园、共
青森林公园等，
均有树木供市
民挂牌认养。

带着家人探春赏梅种树植绿
海湾森林公园上千株树苗已被预定

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）为方
便轨交乘客换乘公交，今天起公
交 #&'9线、%8"路延长末班车营
运时间，实现与轨交 !号线、'号
线、4号线营运时间的全覆盖。

#&'9 线人民广场站末班车
时间从 '':$& 延长至 '(:('，延
长营运时间 $%分钟。由于 #&'9

线为高架线路，在夜间路面条
件较好的情况下，行驶速度将
会优于白天，便捷的出行条件
无疑将会吸引更多夜归一族选
择乘坐。

%8"路共和新路长江西路站
末班车时间从 '':(" 延长至 '(:

$"，延长营运时间长达 %"分钟，
覆盖轨交 !号线营运时间，彭浦、
共康、高境等地区居民近 (万人
口成为受益人群。

! ! ! !本报讯 （记者 杨冬）上海楼
市终于闻到一丝春的气息。'月的
最后一周，申城楼市供求总量继续
升温，不过成交量依然赶不上快速
放大的供应节奏，供求差距较大。
值得注意的是，在国内楼市一

片“唱衰”的情况下，'月，上海商品
住宅的成交均价高达 '&%"' 元;平
方米，连续第 8个月上涨，再次创历
史新高。业内分析，可能与最近高端
楼盘的预售证有所放松有关。

开发商推盘积极
根据上海房地产交易中心数据

显示：本市上周一手住宅（剔除配套
动迁）成交 !%<#' 万平方米、!$48
套，环比分别上升 !(<$&6，!'<!&6。
成交均价 '%4&%元;平方米，环比下
降 !&<$#6。
来自德佑地产市场研究部提供

的统计数据，上周全市商品住宅新
增供应面积为 '4<"#万平方米。
“尽管市场成交整体偏冷，但开

发商推盘始终积极，”'! 世纪不动
产上海区域市场研究部副总监黄河
滔分析指出，' 月高端房源入市积
极，或许是开发商趁全国两会召开
前夕抓紧推盘，避免受房地产宏观

层面影响错过入市机会。

成交结构推高均价
从成交来看，上周成交量继续

小幅攀升，不过力度有限，单周成交
总面积尚未超过 '"万平方米。从成
交排行来看，绿城、绿地项目销售火
爆，成交套数都在 !""套以上，远远
领先于其他楼盘。

德佑地产市场研究部分析指
出，从上周全市商品住宅的成交量
来看，楼市已经显现企稳态势。德佑
地产研究总监陆骑麟表示，'月，单
价在 (万元以上的楼盘项目成交量

占当月成交总量的 '4<!6，比前一
个月高出近四个百分点，成交结构
的改变也是直接导致 '月成交均价
创新高的直接原因。

两会后走势更清晰
金丰易居 * 佑威联合研究中

心联席主任、佑威机构执行董事黄
志坚表示，上周申城商品住宅成交
量继续回升，但依然在 '"万平方米
的下方。上海中原研究咨询部高级
经理龚敏表示，未来在大量楼盘上市
的情况下，成交量继续保持上升是预
料之中的事。
“伴随近期杭州等城市降价事

件发生，上海出现降价的概率不
大。”龚敏还预计，(月全国两会结
束后，房地产政策会进一步明朗，届
时市场走势也将更清晰化。
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2月最后一周成交“翘尾”
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